

# Pompier ou pompière, les clichés disparaissent à la caserne Littré

Au centre de secours et d'incendie de la rue de Littré à Wazemmes, les pompiers nous ont ouvert leurs portes. Rencontre avec la lieutenant Élise Valembois, seule professionnelle gradée de la caserne. Une femme bien à sa place dans un milieu d'hommes.

PAR LA CLASSE DE CM1-CM2  
DE M<sup>me</sup> HERZOG, DE L'ÉCOLE LITTRÉ  
lille@lavoixdunord.fr

**WAZEMMES.** Le 21 février dernier, malgré la tempête de la veille et ses conséquences sur l'activité de la caserne, les pompiers du centre de secours Lille-Littré nous ont accueillis avec bienveillance et disponibilité. Ici, sont basés 64 pompiers professionnels et 34 volontaires, sous la direction de plusieurs officiers, dont la lieutenant Élise Valembois.

« Quand on rentre dans une caserne, on doit toujours montrer ce dont on est capable, faire nos preuves. »

Passionnée depuis son enfance par ce métier, elle a commencé sa carrière comme sapeur-pompier volontaire à l'âge de 19 ans dans le Pas-de-Calais, en lien avec ses études de droit. Depuis trois ans, elle exerce ses fonctions d'officier à Lille-Littré. Parmi les femmes intervenant à la caserne, Élise est la seule pro-

fessionnelle. Les autres sont des pompiers volontaires. Avant la lieutenant Valembois, une autre femme gradée a travaillé chez les pompiers de Wazemmes, elle est aujourd'hui commandante.

« IL FAUT SAVOIR SE FAIRE SA PLACE »

Une femme officier dans un milieu d'hommes, est-ce facile ? Pour Élise Valembois, il n'existe pas de différences liées au sexe dans l'exercice de sa profession. « Je pense qu'il faut savoir faire sa place, et puis, ça dépend aussi du caractère que l'on a, que l'on soit une femme ou un homme, explique-t-elle. Quand on rentre dans une caserne, on doit toujours montrer ce dont on est capable, faire nos preuves. » Garçons ou filles doivent prouver leurs compétences et travailler sur leurs faiblesses.

La formation, les concours et les grades sont les mêmes pour tout le monde, puisque les pompiers sont fonctionnaires. Les emplois du temps ne diffèrent pas non plus. Être parent, notamment, entraîne des obligations que l'on soit un homme ou une femme. Élise est ainsi maman depuis 2020. Les arrangements sur le planning se font en interne. Quant à l'égalité sur les salaires, Élise clame un « J'espère bien ! »



La lieutenant Élise Valembois est officier à la caserne des pompiers de Lille-Littré à Wazemmes.

très spontané.

Depuis son choix de devenir pompier, ses proches l'ont toujours accompagné et soutenue. Entre collègues, le respect est aussi mutuel. Lors des missions, certaines femmes victimes préfèrent être aidées par une femme pompière, mais Élise n'a jamais

rencontré de difficultés à intervenir auprès d'un homme. Sur le terrain, les réactions qu'elle suscite sont parfois la surprise, mais toujours de façon agréable : « Les gens sont étonnés mais de façon positive. On peut rencontrer quelques fois sur des interventions des personnes qui me demandent

« C'est vous la cheffe du groupe ? » (responsable de l'intervention, NDLR) Et bah effectivement, c'est moi ! Ou des élus qui sont surpris et contents pour moi. » Pour Élise, les clichés n'ont pas encore complètement disparu, mais le regard des gens a beaucoup évolué, et en positif ! ■

## Un reportage de la classe de CM1-CM2

Ont participé à ce reportage, les élèves de la classe de CM1-CM2 de M<sup>me</sup> Herzog, de l'école Littré, dans le quartier Vauban : Wassim Asbai, Hajar Diouane, Wyded El Haddad, Yakoub El Hassnaoui, Romaiissa Essiarab, Kaïleen Ghestem, Hugo Lejeune, Sacha Leroy Souillah, Teyssa Valbert, Gichelle Winter, Rania Achour, Aymane Atigui, Nolhan Ducornet, Rayhana El Arrassi, Johan Florea, Nora Ghalouni, Matis Goffinet, Dayline Kangu, Maram Metjaouel et Fayçal Redjedal. ■



### JOURNALISTES EN HERBE, C'EST QUOI ?

C'est une opération d'éducation aux médias qui fête cette année son dixième anniversaire. Elle s'appuie sur un exercice pratique mené par les élèves du premier degré et de lycée professionnel. Elle consiste pour les jeunes à se mettre dans la peau d'un journaliste et de travailler la lecture et l'écriture au travers d'un exercice concret : la rédaction d'un article journalistique sur le thème des valeurs de la République. Chaque classe rédige un article avec l'appui des enseignants et de journalistes professionnels qui paraît dans *La Voix du Nord*.

Portée par le Fonds de dotation La Voix du Nord et votre journal,  
l'opération « Journalistes en herbe » bénéficie du soutien  
de l'Académie de Lille et de la Fondation SNCF.

